

CONCURSO DE RELATOS XIX DÍA DEL PÍNFANO Córdoba, octubre, 2024

INGRESO AL CHOE

ANECDOTARIO COLEGIAL

INGRESO AL CHOE: 28 DÍAS DE OCTUBRE

Con 14 años me dirigí a Madrid el 4 de octubre de 1964 para ingresar en el CHOE (Colegio de Huérfanos de Oficiales del Ejército) Residencia Santiago, Puerta Bonita, sito en Carabanchel Bajo en la calle de General Ricardos 163, para realizar los estudios de Grado Superior de Bachillerato.

Día 1. Domingo 4.

Por la noche, a las 22:30, salgo de Valencia desde la estación del Norte en el correo-exprés, con mi madre, viuda del Comandante Veterinario Bernardino (mi extrañado por lo poco recordado padre).

Buen viaje. No dormí. Conocí a varios amigos compañeros que también iban al colegio. Estos son Carbonell y Bautista de 5° y 6°.

Día 2. Lunes 5.

Llegamos a Madrid a la estación de Atocha a las 8 de la mañana. Nos está esperando mi tío Mariano. Vamos a su casa en el barrio de Lavapiés.

Por la tarde voy al cine Albéniz para ver en Cinerama la película "La Conquista del Oeste". Buena. Me gustó. Me compraron unas perchas para la ropa.

Día 3. Martes 6.

Por la mañana fui con mamá al Patronato. Hablamos con el General Villalba. Después al Colegio-Residencia y vemos al director. Comimos en casa de los tíos. Por la tarde ingresé en el colegio. Me dieron el "trapillo" y subí al dormitorio asignado. Luego al estudio a las 8 de la tarde, conociendo a varios compañeros.

Día 4. Miércoles 7.

Me dieron los libros. Fui por primera vez a clases. Estoy decaído. No he logrado coger todavía el ambiente del colegio.

Día 5. Jueves 8.

Ya tengo varios amigos. Me cambiaron de dormitorio. Añoranza de la familia. No sé qué hacer. Luego he estado con los amigos. Confesé y comulgué.

Día 6. Viernes 9.

He escrito mi primera carta desde este colegio a mi mejor amigo que tenía, en el colegio de los Hermanos Maristas en Valencia, en donde terminé el 4º curso del Bachillerato Elemental. Me viene a ver mi hermano mayor, que viene en avión desde Valencia para unos asuntos personales de trabajo.

En la cena no hubo luz. Nos repartieron velas. Se montó algo de jaleo.

Día 7. Sábado 10.

Hoy hace justamente 7 años que murió papá en el Hospital Militar. En el año de la riada de Valencia. No por ella, pero se juntó todo. Tenía justamente siete años. Se pasó el tiempo y no me acordé. Estoy decaído.

A mediodía nos duchamos y cambiamos de ropa. Llamé a casa de los vecinos de mis tíos por teléfono, pero no contestan. Un poco preocupado. Don David no quiere dejarme salir para hacer puente. Dice que no tengo permiso. Hoy es un día muy triste para mí. Cada vez que recuerdo lo poco que sé de papá, me dan ganas de llorar.

Día 8. Domingo 11.

Llamé de nuevo otra vez a la casa de los vecinos de mis tíos. Por fin contestan. Hablo con mi tía. A las 11 viene al colegio y hablamos un momento con Don Lorenzo, y me deja salir. Con ella nos vamos a su casa.

Por la tarde fui al Jardín Botánico. Después al cine San Carlos. Vi dos películas: "Belinda" y "Safari en Malasia". La 1ª antigua, Moral, trágica y triste. La 2ª tiene sus actos humanos, Aventuras. Regresé a casa de la tía. Cené y me acosté temprano. Estoy cansado. Llovió por la tarde.

Día 9. Lunes 12.

Día de la Virgen del Pilar. Me desperté cuando vino el tío del trabajo sobre las 7:30. Me levanté y estuve viendo su enciclopedia. He estado decaído. No fui a misa. Por la mañana fui al Parque del Retiro. Vi el estanque, parque, zoo, etc.

Me compré el mapa y la guía de Madrid por 50 ptas.

Por la tarde fui a la Plaza de la Puerta del Sol, Plaza Mayor, Campo del Moro y me acerqué a la Casa de Campo, viendo el Lago y un poco del parque. Poco después por la calle Mayor, el Instituto de San Isidro.

Llegué de nuevo a la casa de los tíos sobre las 7 de la tarde. Estoy cansado. Me lavé los pies y merendé. El tío me dio de beber té. A las 8 me fui hacia el colegio. Me compré tabaco. Me dormí enseguida.

Día 10. Martes 13.

Mal día. Para mí, no. Pues no he sido supersticioso nunca. Me enfadé en el juego con varios compañeros. Estoy decaído. Me corté el pelo (por primera vez en el colegio).

Día 11. Miércoles 14.

Me cambian el número de ropa. Tenía el 59 y me asignan el 30. Fui a la lavandería y se perdió ropa mía.

Día 12. Jueves 15.

Me dieron el uniforme de calle. Me queda bastante bien. Está nuevo. Fui a los dormitorios. Hice el gamberro. Don Lorenzo nos revisó los uniformes para ver que tal nos quedaban.

Día 13. Viernes 16.

No ocurre nada anormal. Estoy tranquilo. Me confesé y comulgué.

Día 14. Sábado 17.

El "virule" me fastidió con el ejercicio de Ciencias. Me duché a mediodía y me cambié de ropa. Por la tarde, en el Salón de Actos, Don David dio la apertura de curso. Avisos y Objeciones. Comulgué.

Día 15. Domingo 18.

Oí misa y tomé la comunión. Salí y fui a casa de la tía. Después me acerqué al Museo de Artillería. Por la tarde al cine San Miguel para ver la proyección de la película "Un chiflado en apuros" de Jerry Lewis y Dean Martin. De risa.

Recibí carta de mi hermana Conchita y de mi amigo de Valencia, Felip. Me compré tabaco. Un árbol del patio del colegio ardió.

Día 16. Lunes 19.

Hoy escribí a mamá y a mi hermano Miguel Ángel. Voy a misa todos los días excepto los miércoles y viernes, que tengo que ir al estudio. Estoy bastantes veces distraído. No sé qué hago. Hay malos pensamientos. Decaído. Añoranza de los años pasados.

Día 17. Martes 20.

Estoy más alegre. Escribo a los abuelos y al amigo González. No ocurre nada anormal. Empiezan a vaciar la piscina.

Día 18. Miércoles 21.

La piscina quedó vacía. Está sucia. Luna llena. Las aves emigran. Llegan dos inspectores nuevos. He hecho amistad otra vez con los compañeros. Se rompió el bolígrafo "Inoxcrom".

Día 19. Jueves 22.

Fui a secretaría para pedir un vale para unas sandalias. Me las dieron. Son viejas de años anteriores. Llueve un poco sobre las 3 de la tarde. El día está indeciso. Punto en el dormitorio (son anotaciones de los inspectores por mal comportamiento). Repartieron cuadernos (Institución del Divino Maestro).

Día 20. Viernes 23.

Hoy examen de Química. Me salió bien. Hace mal tiempo. Un poco de frío. Realizo apuntes de Matemáticas y de Química.

Conocí a Sanjurjo por la tarde. He hecho amistad con él. Es un buen compañero, natural de Santoña en San Sebastián. Compartimos los cigarros. Buen amigo.

Día 21. Sábado 24.

Es mi santo, San Rafael (posteriormente se trasladó al 29 de septiembre, junto al resto de los arcángeles Miguel y Gabriel). Estoy alegre. He escrito a Llorens Fabregat. Llamó la tía por teléfono sobre las 12. Sólo me dejaron salir a comer y volver a las 6 de la tarde. Recibí carta de mamá y de González. Mamá me da consejos. Un poco romántico. González me dice que se está preparando para contable.

Me duché enseguida. Hizo frío. Me compré bolígrafos. Nombraron las notas (por la noche tras la cena y públicamente). Yo no tengo ningún suspenso. Punto en el dormitorio. Estoy triste y decaído.

Día 22. Domingo 25.

Misa. Confesé y comulgué. Salí y me fui con Sanjurjo en el suburbano. En la Plaza de España nos separamos. Él se fue hacia Argüelles y yo a Lavapiés. Comí a las 12:30. Me fui con mi tío a la estación de Atocha. Me enseñó el tren Talgo. Muy bonito. Luego me fui yo por ahí. Intenté entrar en varios cines No Aptos, pero no me dejaron. Vi parte del partido del Real Madrid – Zaragoza por la "tele" en el salón de actos del colegio.

Día 23. Lunes 26.

Hoy escribí a mamá. Estoy un poco decaído.

Día 24. Martes 27.

Recibí carta de los abuelos. Me mandan 5 duros en carta certificada. La misma cantidad recibí de mamá. Escribí a Matarredonda y a Víctor.

Vino a dar Matemáticas "el Ross", "el Felipe" va a estar ausente durante un tiempo.

Día 25. Miércoles 28.

El día está bastante mal. Cielo nublado. He escrito a mamá y a mi amigo Felip. Estoy alegre. Misa y comunión.

Día 26. Jueves 29.

Recibí carta de mi hermano mayor José Antonio. Es la primera que recibo de él. Me extrañó bastante. Me ha puesto bastantes objeciones. Por el día (en la hora de comer) quitaron los botijos que antes había en las mesas del comedor y pusieron vasos y jarras.

Me ha salido una herida en la boca. Debo de haber hecho mal la digestión de anoche. Se fue un Inspector.

Día 27. Viernes 30.

No está mal el día. Hace un poco de sol y calor. Voy a escribir a González. Comulgué.

Día 28. Sábado 31.

Confesé y comulgué. No hay notas, debido a que mañana es el día de Todos los Santos y además viene el General Villalba.

Por la tarde me dieron el abrigo. Por la noche me enfadé con Iglesias en la cena. Creo que él no tiene razón. El abrigo me queda bastante mal. Pero en fin, qué le vamos a hacer. Don David ha dicho que no quiere ropa en los armarios que no sea del colegio. Me dieron un papel con mi nombre y número de ropa para colocarlo en el armario (taquilla personal). Estoy triste. Esta semana he estado bastante decaído. No sé qué hacer. He tenido bastantes disgustos este mes con mis compañeros. He reñido con varios.

Me dieron el pijama y el chaleco. No he rezado bien el rosario bastantes veces.

Así acabó el mes de octubre tras el ingreso en el Colegio-Residencia Santiago.

El horario (de verano)

7:30 Levantarse

8:00 Estudio – Misa

8:45 Desayuno

9:00 Recreo

9:30 1^a clase

10:30 2^a clase

11:30 Recreo

12:00 3^a clase

13:00 Baño

13:45 Recreo

14:00 Comida

14:45 Recreo

16:30 Estudio

17:30 Baño

18:15 Merienda

18:30 4ª clase (1ª de la tarde)

19:30 5ª clase (2ª de la tarde)

20:30 Recreo

21:00 Rosario

21:15 Cena

22:00 Acostarse